

成層圏でロケット発射へ

和田研 実証実験に世界初成功



「やまぐち空中発射プロジェクト」と名づけられ、山口県内の精密部品製造企業3社と東京都内の宇宙ビジネス開発ベンチャー、一般財団法人宇は、気球を使ったロケットシステム開発利用推進機構が参加。2018年度から山口県の補助金を得て開発を進めてきた。和田准教授の研究室

二ークさは、気球から吊り下げられた不安定な発射システムから、ロケットを目標の方向に正確に打ち出す技術である。

7月25日、山口県宇部市内の採石場で、大型フ

ト発射システム全体のデ

ザインとコンセプトの検

討を担当し、中心的な役

割を果たしている。

このプロジェクトのユ

ニタリ下げるたな発

射装置と無線点火装

置の機能などを確認する

世界初の実証実験を行

い、成功した。

発射の衝撃の影響など

を、この実験で得られた

加速度計のデータや映像

から解析し、今後、本格

的な発射システムを開発

するための基礎となる数学

モデルの構築を進めるが、

ここでも和田研が主導的な

役割を果たす。

このプロジェクトが狙っているのは、近年、急速に

伸長している小型衛星市場への参入だ。

とりわけ需要が拡大してい

る民間衛星の打ち上げを

受注するためには、打ち

上げ費用の低コスト化が

不可欠。成層圏からロケ

ットを打ち上げることが

できれば、地上からの打

ち上げに比べて燃料を大

きく節約できる。

また、放球場所を比較

的自由に決められること

から、わが国のロケット

発射場不足の緩和にも役

立つことが期待される。

やまぐちプロジェクト

は、当面、小型ロケット

자체は、これまで、

ロケットの開発技術を

培ってきた高度100キ

メートルを目標に、

これまで、独自に開発

してきた小型ハイブリッ

ドロケットの開発技術を

このプロジェクトの中でも

生かしながら、惑星探査

研究センター（PER

C）が取り組んでいる上

和田研はこれまで、独自に

開発してきた高度100キ

メートルを目標に、

これまで、独自に開発

してきた小型ハイブリッ

ドロケットの開発技術を

培ってきた高度100キ

メートルを目標に、

これまで、独自に開発

してきた小型ハイブリッ

<p

ウェブに特設サイト

「コロナ下の オープンキャンパス」

新型コロナウイルスでイベントが開けない状態 020年度(7月から)

が続いたため、本学は2

オンライン上に移行。ウ

ェブに特設サイトを立ち

上げ、オンラインマンド、ラ

イブ配信など、種々のコ

ンテンツで代用した。

高校生や保護者たちか

らは、行動制限で、進路

・入試情報が得にくい、

相談しにくい、と悩みの

声が届く。そこで従来オ

ンキャンで人気のコロナ

ーなどをもとに、自宅で

好きな時に視聴できる内

容をそろえた。

7月は、定番の△全部

見せます千葉工大!▽入

試ガイド▽保護者向

けガイド▽に加え

△5分で分かる学科説明

▽ドローンで撮影・キ

ンパスマスター動画——な

どを用意。特に、工業大

球の陸地のおよそ3分の

1を占める砂漠について

沙漠学会は世界の関係機

関と連絡を取り合って情

報を収集。SDGs(持

続可能な開発目標)に沿

つて砂漠化の防止や緑化

と緑化活動▽砂漠化とそ

の対策など。約22

0のテーマを、写真や図

表とともに見開きで解説

している。

勇樹・応用化学科准教授

が実行委員長を務めてま

とめた。

沙漠学とは「砂漠を含

む乾燥地の環境を知り、

そこに息づく生命の謎を

解明し、さらに人々の社



全部見せます千葉工大
撮影の様子



特設サイト表紙

なうではの魅力が詰まつた体験型模擬授業もオンラインアップロード研究室・ゼミを紹介。教員と学生に近い道具で実験できる「学び体験」などに、学科教員たちが知恵を絞った。

9月は、さらにバージョンアップロード研究室・ゼミを紹介。教員と学生相談も好評で、今後、定期的にコンテンツを追加配信する予定だ。

学生企画の動画や個別相談も好評で、今後、定期的にコンテンツを追加配信する予定だ。

学生企画の動画や個別相談も好評で、今後、定期的にコンテンツを追加配信する予定だ。